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ACTA DE LA SESION No.03-13 

 
DEL CONSEJO NACIONAL DE RECTORES (CONARE) 

Celebrada el 26  de febrero del 2013 en la Sala de la Comisión de Asuntos Jurídicos de la 
Asamblea Legislativa. Asisten: Mag. Luis Guillermo Carpio Malavasi, Rector de la Universidad 
Estatal a Distancia, quien preside; Dr. Henning Jensen Pennington, Rector de la Universidad de 
Costa Rica; Dr. Julio César Calvo Alvarado, Rector del Instituto Tecnológico de Costa Rica; Licda. 
Sandra León Coto, Rectora de la Universidad Nacional, y M.Sc. José Andrés Masís Bermúdez, 
Director de la Oficina de Planificación de la Educación Superior (OPES). Asiste como invitado 
especial el Lic. Gastón Baudrit Ruiz, Asesor Legal del CONARE. 
 

Artículo 1.
Financiamiento y Presupuesto: 

   

 
1.1 Liquidación Presupuestaria y Evaluación del Plan Anual Operativo al 31 de diciembre de 

2012. 
Se hace entrega de los documentos:  
Liquidación Presupuestaria 2012 
Evaluación del Plan Anual Operativo al 31 de diciembre de 2012 

 
SE ACUERDA dar por conocidos los documentos Liquidación Presupuestaria 2012 y 
Evaluación del Plan Anual Operativo al 31 de diciembre de 2012 y tenerlos como 
referencia para la sesión próxima, en que se ha de analizar y definir la aplicación de los 
recursos del superávit libre del Fondo del Sistema 2012. 
 

1.2 Avance en el trámite de ratificación del Contrato de Préstamo entre el Gobierno de la 
República y el Banco Mundial que da sustento al Proyecto de mejoramiento de la 
Educación Superior¨ 

 
Los miembros del CONARE dejan constancia de que hoy en horas de la mañana fueron 
recibidos por la Comisión Especial de Ciencia  y Tecnología que dio de esta manera 
iniciado el trámite correspondiente dictaminador del proyecto de ley de ratificación. Fueron 
muy bien recibidos por los señores y señoras diputados miembros de la Comisión. 
Paralelamente han estado presentes en la Asamblea Legislativa impulsando una moción 
que se ha venido gestando entre diputados de diferentes fracciones parlamentarias para 
darle dispensa de trámites al proyecto. Esta acción parece muy bien encaminada y podría 
ser conocida por el plenario de la Asamblea en una de las próximas sesiones. 
 

1.3 Monto del FEES 2014 
 

En vista de la importancia del tema, SE ACUERDA EN FIRME dirigirle un comunicado al 
señor Ministro de Educación Pública con el fin de que se convoque a la Comisión de 
Enlace para la segunda mitad de marzo con el fin de iniciar el proceso  de  aplicación del 
Convenio de Financiamiento vigente para el año 2014. 
 

Artículo 2.
 

  Acta No.01-13.  

SE ACUERDA EN FIRME dejar pendiente para la próxima sesión la aprobación del acta 
01-13.  
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Artículo 3
a. Informe del Director de OPES sobre la visita del Dr. Galileo Violini.  

.  Programas y Comisiones: 

 
El señor Director de OPES informa que se realizó la visita programada del Dr. Galileo Violini a 
las cuatro instituciones. Fue muy bien atendido en cada una de ellas y se llevó una excelente 
impresión al cabo del recorrido. El primer día visitó a la Universidad nacional y ala Universidad 
de Costa Rica y el segundo al Instituto Tecnológico de Costa Rica y a la Universidad estatal a 
Distancia. En esta última institución se realizó al final de las visitas particulares una reunión 
general con los representantes de las cuatro universidades. Agrega que a las visitas del primer 
día los acompaño el señor Alfonso Fuentes Soria, secretario general del CSUCA. Las 
impresiones del Dr. Violini se resumen un mensaje de correo electrónico que don galileo le 
enviara al señor Fuentes Soria y del cual hace entrega a los señores y señora rectores. 
 
Los miembros del CONARE convienen en que van a analizar con más detalle el tema de los 
doctorados en física y matemáticas que impulsa el CSUCA. 

 
b. Informe del Director de OPES sobre apoyo a la Comisión de Autonomía Universitaria.  
 
El señor Director de OPES informa sobre la reunión que sostuvo con los miembros de la Comisión 
de Autonomía Universitaria establecida por los consejos universitarios e institucional. Atendiendo 
el acuerdo que, sobre la celebración del Día de la autonomía universitaria  aprobara el CONARE 
en sesión pasada, le informó a la Comisión del interés del CONARE de apoyar  actividades que 
fueran definidas para una celebración conjunta el 12 de abril. 
  
Los miembros de la Comisión de Autonomía le expresaron el interés de llevar a cabo una 
actividad en el Teatro Nacional, por la noche; otra actividad, esta diurna, en la explanada frente a 
la Iglesia de la Soledad, y efectuar una publicación en el periódico La Nación. También 
mencionaron la programación de otras actividades a lo largo del año pero aún sin un detalle 
definido. Agrega que el día de ayer se celebró en la UNED una reunión de dicha comisión con la 
Comisión de Asuntos Culturales (ACUC) del CONARE, con el objeto de precisar los detalles de 
las actividades que se han propuesto.  A esa reunión no pudo asistir, pero sí lo hizo  doña Xinia 
Morera. Todavía no tiene los resultados de la reunión pero podrían estar para la siguiente sesión 
del CONARE.  
 
 La señora y señores rectores convinieron continuar con la discusión en la próxima sesión 

cuando se cuente con un detalle completo de las propuestas. 
 
Artículo 4.
a. Oficio JD-033-2013 de 12 de febrero del 2013. El Fondo Nacional de Becas, comunica el 

nombramiento del Lic. Julio Esquivel Jiménez, como Director Ejecutivo del FONABE. 

  Representaciones:  

 
SE TOMA NOTA. 
 

Artículo 5.
Copias de notas dirigidas al CONESUP: 

  Carreras universitarias: 

OPES-OF-26-2013-A de 13 de febrero de 2013. Propuesta de la Universidad Latinoamericana de 
Ciencia y Tecnología (ULACIT) para modificar el plan de estudios de la Licenciatura en Psicología. 
OPES-OF-30-2013-A de 18 de febrero de 2013. Propuesta de la Universidad Fidelitas para 
ofrecer el tramo de Licenciatura en Diseño Publicitario con énfasis en Gestión de Proyectos 
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Publicitarios.  
 
 SE TOMA NOTA. 
 
Artículo 6.
a. Proceso de transición en el CENIBiot. 

 Varios:   

 
a.1 Coordinación interina del CENIBiot: 

 
El CONARE 
1) Tomando en consideración que la directora actual del CENIBiot se encuentra en disfrute 

de sus vacaciones y que su contrato como directora del proyecto CENIBiot concluye el 
próximo 6 de marzo. 

2) Que el CENIBiot se encuentra en un periodo de transición de su fase como Proyecto a la 
etapa plena como Programa del CONARE. 

3) Considerando la importancia de que se mantengan a lo interno del CENIBiot las debidas 
relaciones de coordinación y administración de las tareas acordadas que allí se ejecutan, 
así como también las acciones y gestiones de relación del Centro con las demás 
instancias del CONARE. 

4) Tomando asimismo en cuenta su labor realizada como parte de la Unidad Gestora del 
Proyecto CENIBiot,  su amplio conocimiento de las tareas que realiza el CENIBiot y sus 
compromisos pendientes, así como del ligamen del Centro con las instancias del 
CONARE. 
 
ACUERDA EN FIRME: 
Encargar en forma interina al Magister Orlando Hidalgo Flores la coordinación del 
CENIBiot durante el periodo de vacaciones de la Dra. Marta Valdez Melara, Directora del 
Proyecto CENIBiot, y durante la etapa posterior al vencimiento del contrato de la Dra. 
Valdez Melara, el 6 de marzo próximo, hasta la fecha de inicio formal de labores de la 
persona que nombre el CONARE para ocupar la dirección del Centro. 

 
a.2 Dirección del CENIBiot  

 
Dadas las características del puesto de dirección del CENIBiot y tomando en cuenta la 
relación de armonía que dicha persona ha de mantener con los acuerdos y políticas para 
el CENIBiot que emanen, según corresponda, de este Consejo y  del Consejo Directivo 
establecido para el Centro en el Convenio MICYT-CONARE,  
 
SE ACUERDA EN FIRME: 
* El puesto de Director o Directora del CENIBiot se tendrá como un cargo de confianza 

del CONARE. 
* El nombramiento del Director o Directora del CENIBiot se hará por un período de 3 

años, el cual podrá ser renovado por períodos iguales según los términos de 
procedimiento que para ello se fije el CONARE.  

 
b. Agradecimiento. 

 
Al concluir la sesión 03-13 del CONARE, el magister Luis Guillermo Carpio Malavasi, a nombre 
del CONARE, deja constancia de agradecimiento a los señores y señoras diputados y a la 
administración de la Asamblea Legislativa por la hospitalidad brindada en este día al permitírseles 
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sesionar hasta el cierre de las instalaciones en la sala de la Comisión de Asuntos Jurídicos. De 
esta manera, agrega don Luis Guillermo, han podido estar en contacto constante, como lo han 
hecho durante el resto del día, con diputados de las diferentes fracciones parlamentarias para el 
trámite del proyecto de ley de ratificación del Contrato entre el Gobierno de la República y el 
Banco Mundial que financia el Proyecto de Mejoramiento de la Educación Superior. Hace ver 
asimismo que durante el transcurso de esta sesión han recibido además la visita de varios 
señores y señoras diputados que han aprovechado su presencia en la Asamblea Legislativa para 
conversar con ellos sobre temas diversos de su interés, relacionados con las tareas del CONARE 
y de las instituciones de educación superior universitaria estatal representadas en este Consejo. 
En particular, concluye don Luis Guillermo, se han mostrado muy interesados en conocer las 
acciones dentro del Proyecto que incidirán beneficiosamente en las regiones del país que 
representan. 

 
   

Se levanta la sesión a las dieciocho horas horas. 
 


